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L’UNE DES DEVISES des hommes du feu, rappelée par le PUD : « Il faut tendre la main, ce que font chaque jour les 
pompiers en exercice », est devenue pour Christian Bosson le plus beau des symboles. Ainsi, ce qui devait être une 
petite fête amicale et locale, une idée de Magali Rey, présidente de l’amicale des sapeurs-pompiers des Verrières, et 
Henri Monnier, président de l’amicale de La Cluse, a pris une ampleur incontrôlée depuis deux semaines. Ce qu’a 
souligné Yves Louvrier, maire de la Cluse, qui a ouvert grandes les portes de la salle des fêtes, le vendredi 6 no-

vembre au soir. 

Pour les SP locaux et l’UDSP25 ce fut un gros mais bon défi ! Un défi que près de 400 personnes ont relevé pour le 
chef du CPI des Verrières-de-Joux, « Boboss », entouré de sa famille, ses amis, le Lt/Col Ralph Jeser, représentant le 
DDSIS et musicien dans la formation de l’Union, le secrétaire-général Jean-Pascal Caillaud, le vice-président du sec-

teur Charles CLAUDET et le président de l’UDSP.  

Ce soir-là, l’ambiance est vite montée, avec le speaker Michael d’abord, puis la formation musicale de l’union départe-
mentale et ses choristes, qui ont tous conquis le public grâce un choix judicieux de chansons. Jugez vous-même : de 
« Toi + moi » (Grégoire), « Déjeuner en paix » (Eicher), « Encore un matin » (Goldman), « Sa raison d’être » (Obispo) à 

« Il y a un paradis quelque part », que la salle entière a repris en chœur. 

Magali et Henri ont su résumer le pourquoi de la soirée par ces 
mots : « Merci à tous, bénévoles et public, c’est grâce à vous 
que la formidable chaîne de solidarité et de générosité existe 
ce soir ». Le but était de réunir des fonds pour aider Christian 

Bosson à financer un traitement médical qui revient à 600 € 

par mois pour lutter contre la maladie. Magali a ajouté : « Après 
avoir donné 20 ans de sa vie pour la population, Christian est 
cette fois décidé à se battre pour lui et sa famille. C’est pour-
quoi, nous nous sommes mobilisés afin que la grande famille 
des Pompiers prenne tout son sens. Nous nous permettons 

d’avoir une énorme pensée pour notre collègue, Fred MAR-
CEAU, lui aussi gravement malade ». Christian a pris la parole, 
ému et les yeux brillants de bonheur quand un tonnerre d’ap-
plaudissements interminable l’a accompagné dans ses remer-

ciements. 

A la fin du concert, Frédéric Maurice, a remis, à Magali Rey et 
Henri Monnier, la médaille du mérite de l’UD pour services ren-

dus à la cause des SP et de leurs pupilles.  . 

Un concert pour Boboss 



Soirée Histoire du 6 Octobre  

1
ère

 soirée « Histoire » de l’UDSP du Doubs 

Mardi 6 octobre 2015, a eu lieu à Baume-les-Dames la 

première soirée entièrement consacrée à l’Histoire des 

sapeurs-pompiers du Doubs.  

Organisée sous forme de petites conférences, les 65 par-

ticipants de cette première édition ont pu en apprendre 

et en découvrir sur des thèmes aussi variés que les 

casques des sapeurs-pompiers, la naissance du fourgon 

incendie normalisé, le District Urbain du Pays de Montbé-

liard, les sapeurs-pompiers et la grande guerre, la lutte 

contre l’incendie à Besançon au 16
ème

 siècle ou encore 

l’histoire de l’Union départementale des Sapeurs-

pompiers du Doubs. 

 

Placée sous le signe de l’amitié et du partage, cette soi-

rée a aussi été l’occasion de croiser trois générations de 

sapeurs-pompiers issues des quatre coins du départe-

ment et ainsi faire honneur au principe fondamental de 

notre Union : « resserrer les liens d’amitiés ». 

Rendez vous est déjà pris pour la seconde édition qui 

aura lieu à l’automne 2016. Rappelons que la commis-

sion actuellement composée de 4 personnes est à la 

recherche d’autres passionnés pour venir gonfler ses 

rangs.  

Vous êtes curieux, vous aimez l’histoire ? N’hésitez pas à 

les rejoindre (contact 06.37.90.17.91) 

Frédéric MARCEAU nous a quittés 

Frédéric MARCEAU était Sapeur-Pompier Volontaire au CIS des Fourgs. Il est décédé le 12 Novembre à l’âge de 51 

ans des suites d’une maladie qu’il a combattu avec beaucoup de courage.  

Ses obsèques religieuses ont eu lieu le Samedi 14 Novembre 2015 en l’Eglise des Fourgs en présence de ses col-
lègues des Fourgs et de nombreux autres centres, du chef de groupement Sud, du représentant du DDSIS et d’Emile 

JEANNIER administrateur local et du Président de l’UD.  

 

Afin de soulager la famille et les proches, à l’issue de la céré-
monie c’est l’amicale du centre qui a organisé le pot de l’ami-

tié. 

 

L’Union Départementale réitère ses sincères condoléances à 

son épouse Nathalie et à ses trois enfants Cassandre 18 ans, 
Eliott 16 ans et Ulysse 10 ans. Un dossier ODP est d’ores et 

déjà en cours de montage. 

 

« En ce qui concerne la photo, celle qui me vient à l'esprit est la 
photo du défilé du 14 juillet 2015 à Pontarlier. Le centre des 

Fourgs était convié à participer à ce défilé, les personnels 
étaient dans le CCFM Pontarlier, et le GPT Sud avait proposé à 
Fred (qui était déjà en arrêt maladie) de faire parti du détache-
ment des Fourgs. C'est certainement la dernière fois qu'il a pu 

porter sa tenue de SP. »  

Christophe JEANNEROD, Adjoint au CDC des Fourgs 

 



Nouvelle présidente à Sancey-le-Grand 

« Je m’appelle Alvine BECOULET, j'ai 21 ans. J'ai commencé les Jeunes Sapeurs Pom-
piers il y'a bientôt 8 ans au sein du centre de Sancey le Grand. La bonne entente au 
sein de ce centre m'a permis de rapidement m’intégrer dans ma garde après l'obtention 

de mon Brevet de Cadet en juin 2011. 

Je viens récemment de terminer mes études en obtenant une licence en Optique, et j'ai 
décidé de rechercher de nouvelles expériences en me présentant à la présidence de 
l'amicale suite au départ de Jean Denis, après plusieurs années d'efforts fournis à ce 
poste. Je pense que permettre à une amicale de rester dynamique grâce à un petit 

"coup de jeune", et créer des liens forts entre les amicalistes, est, le rôle le plus important 

d'un président » 

Journée de la Sécurité Intérieure  

Ces rencontres se sont dérou-

lées sur le parking de Géant Ca-

sino à Besançon-Châteaufarine 

le Samedi 10 Octobre de 14 h à 

18 h. La commission secourisme 

de l’UDSP 25 était présente afin 

de sensibiliser le grand public 

aux gestes de premiers secours. 

Un grand merci à nos bénévoles 

Mickael BEY et Cédric NICOLET  

pour leur présence active sous 

l’œil du responsable d’antenne 

Bisontine, Fred GIRARD. 

Nos animateurs ont profité 

de cette occasion pour faire 

de la prévention sur le 

risque d’intoxication au mo-

noxyde de carbone et 

autres accidents domes-

tiques.   

Le SDIS était présent pour 

u n e  d é m o n s t r a t i o n 

(manœuvre de désincarcé-

ration) ainsi qu’un stand 

pour le développement du 

volontariat avec animations 

diverses...  

D'autres stands concernant la sécurité étaient 

présents également tout l'après-midi.  

A noter la visite sur place du DDSIS et du PUD. 

Christophe PIGACHE élu président 

« L’amicale de Béthoncourt-Sochaux compte 39 adhérents actifs issus 
de plusieurs regroupements des centres de secours (Montbéliard 
Ouest, Sochaux) et 14 anciens sapeurs pompiers issus des anciens 
centres de Vieux Charmont, Sochaux, Grand Charmont et Bethoncourt. 
Cette année 2015 a été marquée par le départ en retraite de notre col-
lègue Paul ANTOINE après 30 années de service, un mariage au mois 
de septembre et plusieurs naissances. 
 
Nous avons aussi aidé à l’organisation du cross départemental le 31 
janvier 2015 qui s’est déroulé sur la commune de Grand Charmont. 
 

 

Nous montrons une attache particulière pour la collecte de l’œuvre des pupilles qui c’est déroulée les 05 et 06 sep-

tembre 2015, l’Amicale à fait un versement de 3297.28 € de l’argent récolté sur notre secteur. » 



Agenda UDSP/SDIS 2016 

Comme nous le faisons depuis plusieurs années le SDIS et l’UDSP éditent en co-

production un agenda.  

Celui de 2016 arrivera dans quelques jours. Conformément aux remarques et engage-

ments pris à l’occasion de notre assemblée générale la répartition se fera comme suit: 

 3 par CIS , 6 par amicale, Services SDIS, Membre du CA de l’UDSP 25 

Les agendas seront mis à disposition dans les casiers des CIS dans les groupements 

territoriaux respectifs. 

Cette année le choix de la couverture s’est portée sur la photo d’un sportif en guise de 
rappel de l’organisation de la FINAT 2016 que nous accueillerons dans notre départe-

ment le 25 Juin 2016.  

Bonne fête de Sainte-Barbe à tous 
Malgré le contexte national et local des plus moroses, 

chaque amicale et CIS organisent leur Sainte-Barbe. 

Cette fête est un moment essentiel de la vie de notre 

réseau associatif. 

Sainte-Barbe est originaire d’orient au milieu du IIIe 

siècle. Elle est la fille de Dioscore. Furieux de voir que sa 

fille malgré sévices et punitions, ne veut pas abandon-

ner ses idées chrétiennes, il demande qu’elle soit jugée. 

Opposant sa foi à tous les supplices qu’elle subit, elle est 

finalement condamnée à être décapitée. Dioscore de-

mande à être son bourreau. Mais alors qu’il accomplis-

sait ce geste horrible, un éclair immense vint le frapper à 

mort. 

Pour cette raison, tous les corps de métiers utilisant la 

poudre et le feu l’ont choisie comme Sainte Patronne. 

Changement de présidence à Quingey 

« Sapeur-pompier depuis 13 ans au sein de 3 centres de secours (Mouthe, Orchamps -39- et 

Quingey) je suis actuellement Sergent-Chef. Je travaille au sein du SAMU25 en tant qu’Assis-

tant de régulation médicale et suis marié et père de 2 garçons de 4 ans et 17 mois. 

Notre effectif opérationnel étant limité, nous travaillons avec les membres du bureau de 

l’amicale à maintenir une cohésion entre pompiers mais également à tisser des liens entre 

les familles pour garder le meilleur équilibre possible entre opérationnel, vie personnelle et 

associative…. La motivation et le plaisir de passer la porte de la caserne sont essentiels ! 

L’amicale organise, tout au long de l’année, diverses sorties  (karting, canoé, raquettes….), 

des moments de convivialité (soirée de la Ste Barbe, arbre de noël, journée festive…) et in-

vestit chaque année dans de l’équipement (tenues et matériel sportifs, chapiteaux…) selon 

les besoins ressentis. » Antoine LECLERC 

Nouveau Comité Exécutif de la Fédération  
Président  Éric FAURE 

Conseiller du Président  Jean-Luc PERUSIN  

Vice-présidents Dominique TURC  Patrick HERTGEN  Céline GUILBERT  Grégory ALLIONE  

Secrétaire général  Philippe HUGUENET -  Secrétaire général adjoint  Jean-Paul BOSLAND  

Trésorier Christophe MARCHAL - Trésorier général adjoint  Max ROUX  

Notre Union Régionale représentée… A noter l’arrivée au CE de Philippe HUGUENET, PUD 39 et l’élection de Silvère 

CHEVALLIER PUD 21 membre du Conseil d’Administration. Jean-Pascal CAILLAUD est toujours suppléant au CA. 



Un dernier concert au profit de l’ODP… On n'aurait pas dû..... 
On n'aurait pas dû..... 
 
On n’aurait pas dû se dire près d’une table de pique-nique que ce serait 
bien de faire un concert pour nos pupilles.... 
 
On n’aurait pas dû solliciter des gens qui jouent de la musique dans des 
groupes. 
 
On n’aurait pas dû demander à des assistantes, des pompières, des ju-
ristes de mettre des belles robes noires pour chanter sur scène. 
 

On n’aurait pas dû demander à un guyanais de se prendre pour Johnny. 
On n’aurait pas dû dire à une prof de piano du conservatoire qu'elle pou-
vait faire la star sur scène. 
 
On n’aurait pas dû dire à un faux curé de chanter le Boogie Woogie. 
 
On n’aurait pas dû rassembler des jeunes, des anciens, des tas de gens 
qui ne se connaissent pas au départ pour chanter ensemble.  
 
On n’aurait pas dû embaucher des techniciens pour avoir un son d'enfer.  

 
On n’aurait pas dû engager 3 étudiants pour illuminer les artistes.  
 
On n’aurait pas dû aligner 4 couples de danseurs pour donner du 
rythme à des chansons. 
 
On n’aurait pas dû distribuer des billets à des centaines de spectateurs.  
 
On n’aurait pas dû créer une boutique en ligne pour permettre au 
public de venir.  
 

On n’aurait pas dû demander à un orphelin de venir expliquer son 
enfance avec l'ODP.  
 
On n’aurait pas dû se faire aider par 30 entreprises, associations et des 
dizaines de médias.  
 
On n’aurait pas dû dire à 100 adhérents, venus de 20 amicales, de 
donner un coup de main le soir des spectacles.  
 
On n’aurait pas dû faire monter sur scène près de 50 artistes béné-
voles.  

 
On n’aurait pas dû faire 6 concerts vus par près de 5000 personnes 
enthousiastes. 
 
On n’aurait pas dû dire au président et au colonel de monter sur 
scène pour accueillir tout le monde. 

 
NON, On n’aurait pas dû ….. et pourtant on l'a fait, 
franchement c'était énorme et ça en valait la 
peine........Pour nos 20 pupilles orphelins de sapeurs
-pompiers du Doubs et les 1300 qui comptent sur 

nous en France 
 

MERCI À TOUS  

RENDEZ-VOUS  

Vendredi 11 Décembre 2015  
 

à 20h30 au Théâtre Ledoux à Besançon 

 



Assurances 
L’UDSP est à votre service pour fournir toutes les explications dont vous auriez besoin pour administrer votre ami-
cale. Aussi en matière d’assurance, il nous paraissait important de faire repréciser par notre assureur quelques ques-

tions soulevées par certains présidents d’amicale en matière de Multirisque Associations.  

En voici les réponses :  

Qu’est qui est couvert exactement dans le cadre de cette assurance ? 

Cette assurance couvre les locaux occupés de façon permanente à savoir : d’une part les mobiliers, les matériels, les 
marchandises appartenant à l’amicale se trouvant dans les casernes contre les risques d’incendie et dommages assi-
milés,  dégâts des eaux, vol par effraction et bris de machines. D’autre part la responsabilité en qualité d’occupant de 

par les clauses du « Risques locatifs ». 

L’incident sur un matériel de l’amicale causé par un amicaliste est-il couvert ? 

Oui si cet incident relève des garanties indiquées ci-dessus sinon c’est sa Responsabilité Civile personnelle qui peut 

intervenir. 

Le matériel prêté par l’amicale à un amicaliste dans le cadre d’un événement personnel est-il couvert ? 

Non, c’est sa Responsabilité Civile personnelle qui peut intervenir. 

Les dégradations ou l’incident sur une salle prêtée ou louée par un tiers ou suite à un évènement organisé par l’ami-
cale (Bal du 14 juillet en plein air) sont-ils couverts ? 

OUI mais ce n’est pas la multirisque association, c’est l’assurance RESPONSABILITE CIVILE de l’UDSP25 qui prévoit la 
couverture des dommages causés aux locaux confiés ponctuellement et temporairement à une amicale adhérente 
de l’UDSP pour l’organisation d’une manifestation (exemples : une salle polyvalente pour l’organisation de la Sainte-

Barbe, une salle de sport pour un tournoi associatif, etc……..). 

Assemblée Générale de l’ADJSP 

L’Assemblée Générale de l’Association Départementale 
des Jeunes Sapeurs-Pompiers du Doubs s’est tenue le Sa-
medi  21 Novembre 2015 dans les locaux du CSR d’Héri-

moncourt.  

L’UDSP partenaire pour la partie financière, assurances et 
membre du jury des épreuves était représentée par Pascal 

NUTA et Frédéric MAURICE.  

A cette occasion le président fondateur de l’association et 
revenu sur l’historique de cette belle association qui a pris 
beaucoup d’ampleur en 20 ans. Yves VANNIER a été élu 
trésorier-général à la place de Michel SIMONIN atteint par 

la limite d’âge. 

Sites WEB N’hésitez pas à consulter nos sites et page Web  

                

       http://www.udsp25.fr/     http://www.facebook.com/UDSP-25 

 

 

http://www.secourisme25.fr/ 



Le Président d’amicale de Moncey est décédé 

Frédéric MATHENET avait rejoint le centre d’incendie et de secours de Moncey  le 

1er mai 2011. Toujours motivé et de bonne volonté, de caractère rieur mais néan-

moins affirmé, Fred avait su s’intégrer très rapidement dans le centre et gagner la 

sympathie de ses camarades. Son investissement était exemplaire, tant au niveau 

opérationnel – il a été promu au grade de caporal en 2013 - qu’au niveau social, au 

sein de l’amicale du centre, dont il fut élu Président en 2014. Dès le début de son 

mandat, Fred a tout fait pour insuffler un nouveau dynamisme à l’amicale de Mon-

cey. Très investi, il a participé aux réunions de l’UDSP 25 pour étendre ses connais-

sances de la vie associative et pour faire connaître au mieux l’amicale de Moncey et 

ses membres au niveau du département. Grâce à lui, l’amicale a participé à davan-

tage de manifestations et su s’ouvrir aux autres centres ; l’une de ses dernières idées 

ayant été l’instauration d’un tournoi de football avec les centres « voisins » dont la 

première édition a eu lieu cet été. Toujours souriant et moteur, il a su rassembler au-

tour de lui. Condamné par la maladie, il nous a quittés le 23 novembre 2015 à l’âge 

de 36 ans. Il manquera cruellement à l’amicale et à tous ses camarades du centre. 

Fred était également conseiller municipal. Il était papa de deux garçons Tom 10 ans 

et Léo 7 ans. Ses obsèques ont eu lieu en présence d’une foule d’amis, de collègues, 

d’élus et de nombreuses délégations de sapeurs-pompiers. A noter la présence des 

DDSIS du 25 et du 70 ainsi que du PUD. Afin de soulager la famille les amicales de 

Moncey et de Marchaux se sont chargés d’organiser le pot de l’amitié. 

AGENDA et CALENDRIER 

Mardi 1er et Mercredi 2: Visite des représentants de la FD (préparation FINAT) 

Vendredi 4 décembre : 1830 SAINTE-BARBE départementale à Besançon 

Lundi 7 décembre à partir de 1700 : Permanence du PUD sur le Groupement Sud  

Jeudi 10 décembre à 1800 : CCDSPV au SDIS 

Vendredi 11 décembre à 2000 : CONCERT au profit de l’ODP à Besançon 

Lundi 14 décembre à 1800 : CATSIS au SDIS 

Jeudi 17 décembre à 1000 : CASDIS au SDIS 

Jeudi 17 décembre à partir de 1600 : Permanence du PUD sur le Groupement Est  

UDSP 25  10, chemin de la Clairière 25000 BESANCON   -   udsp25@sdis25.fr   -   Site Web: http://www.udsp25.fr/  -   03.81.85.37.38 

Bruno CORDIER nous a quittés 

Le 3 Octobre 2015, notre collègue, Bruno CORDIER âgé de 62 ans, agent du SDIS 25, responsable de la plateforme 
départementale est parti brutalement des suites d'une maladie qui ne lui aura pas permis de profiter d'une retraite 
qui devait arriver bientôt.  
 
Selon les volontés du défunt une cérémonie civile a eu lieu dans la plus stricte intimité. 

INFOS.. 

N’hésitez pas à nous transmettre vos informations (manifestations, activités, naissances, mariages…) vos informations 
(par mail) afin qu’elles soient publiées dans ces colonnes.  






